

BAB VI

PENUTUP

Pada bab ini dipaparkan tentang kesimpulan yang ditarik dari temuan hasil penelitian yang kemudian dari kesimpulan tersebut diajukan saran bagi berbagai pihak yang berkaitan untuk meningkatkan religiusitas masyarakat.

A. Kesimpulan

Sebagai bahan akhir dari penulisan skripsi, maka peneliti akan memberikan kesimpulan dari jawaban atas fokus penelitian yang telah peneliti kemukakan pada bagian awal. Berdasarkan hasil penelitian di lapangan yang dilakukan peneliti, tentang Strategi yang diterapkan pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan religiusitas masyarakat Sawentar, Kanigoro, Blitar, maka ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Strategi yang diterapkan pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan religiusitas masyarakat di Dusun Sawentar dari nilai keimanan adalah dengan mendirikan program kajian kitab yang berguna untuk menambah wawasan ilmu-ilmu yang berhubungan dengan keimanan, memberikan ceramah keagamaan di masyarakat dengan materi keimanan, melaksanakan pembiasaan-pembiasaan perilaku beriman dengan mengadakan program rutin dzikir, pembacaan sholawat, dan khataman Al-Qur'an.
2. Strategi yang diterapkan pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan religiusitas masyarakat di Dusun Sawentar dari nilai

ibadah adalah dengan memberikan masyarakat kajian keilmuan tentang tata cara pelaksanaan ibadah melalui kajian kitab, mengajak dan memberikan motivasi untuk selalu beribadah melalui ceramah keagamaan, menjaga ke istiqomahan masyarakat dalam beribadah melalui pembiasaan sholat berjamaaah di masjid, membiasakan membaca al-qur'an melalui program khataman, dan pembiasaan membaca tahlil setiap malam jum'at.

3. Strategi yang diterapkan pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan religiusitas masyarakat di Dusun Sawentar dalam berakhlakul karimah adalah dengan memberikan contoh kepada masyarakat dalam perilaku sehari-hari, mengadakan pendidikan akhlak melalui kajian kitab yang berguna untuk menambah wawasan keilmuan yang terkait dengan akhlak, memberikan ceramah rutin di masyarakat yang bentuknya ajakan dan motivasi untuk selalu menjaga akhlak, melaksanakan pembiasaan-pembiasaan berakhlak yang baik bersama masyarakat.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, peneliti berharap skripsi ini dapat dijadikan kontribusi pemikiran bagi pihak-pihak yang berperan dalam meningkatkan religiusitas masyarakat baik di desa maupun di kota secara maksimal dan sesuai harapan. Adapun saran yang dapat diajukan sebagai berikut :

1. Pimpinan pondok pesantren sebagai tokoh agama di masyarakat di harapkan mampu memberikan kebijakan-kebijakan yang mampu mendukung dalam meningkatkan religiusitas masyarakat.
2. Pimpinan pondok pesantren hendaknya menggunakan strategi yang tepat dalam usaha meningkatkan religiusitas masyarakat agar dapat diterima dan dijalankan dengan baik di masyarakat.
3. Masyarakat hendaknya mengikuti program-program keagamaan yang ada karena program tersebut bermanfaat untuk menjaga diri dari hal-hal yang negatif dan dapat mewujudkan tatanan masyarakat yang Islami
4. Masyarakat hendaknya ikut serta dalam memperhatikan dan menciptakan lingkungan yang positif dan religius sebagai bentuk penerapan isi ajaran agama Islam.
5. Bagi Peneliti Selanjutnya, hasil penelitian ini dapat dijadikan pertimbangan dan dapat melanjutkan penelitian dengan meneliti strategi pimpinan pondok pesantren dalam meningkatkan religiusitas masyarakat. Selain itu, peneliti selanjutnya juga dapat mengembangkan penelitian ini tidak hanya terbatas pada masyarakat Dusun Sawentar.